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,‐́  藤校図書館支の含主催 源氏物語・連続五回朗読会

え,ユ

^む

ピリまくJヤ 1生 たち
日本文学霊上の最高傑作といわれる源氏物語は 千年以上前に書かれた長編恋蜘 説

欧米にも紹介されている世界的な名著に,`戦 してみるこ 500人近い登場人物が複雑に経み8い
難解さに挫折しF_方 も多いのでは…

今回ll源 氏物語連続朗読合は登場する女性に焦点を当て 支君ごとに紹介する朗読会

大百さんの朗読を輌く形式で 事前の読破がなくても大■夫 全5◎のうち 3回が終り ,顔 J

嘆 の上k残 すのみとなりました

この機会に 世界∞
=署

に触れてみではいかがでしょう (朗読は 源戸内寂聴釈本を使用します)

↓朗読する大百さん
om 読

0内  容

大ろ姜代子さん (岡部朗読含主宰 )

第40 2016年 2月 14日 (曰 )1300か ら 夕顔

第5回    3月  6日 (日 )1400か ら 癸の上

く3月 6曰 は ,ll含銹  (13時 ～14崎 )こ 3き |・ く開催 >

藤校市立駅南図書館 集会室

403(中込先薔短 ) 二咀「
0会 場

0定  晏

0会 ■

0申込先

300口 /回 (資 ll代 )1口 ずつ参加できます

電話 F,x054  605-0122  含 事務局

朗読会の様子→
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この含報に曰:Jし ましF_葉奮により 出欠をお知らせくださるよう わ願い中し上げまつ

藤枝 図書館友の会 2016年度綸会開催のご案内

下記の日程により ●の会総会を開さます 会員の皆さまのご出席をお願いします
ま●_当日 2016年度会,(―□ 1000円 )を中し受けますので ようしくお願いいたします

曰0,/,016年 3月 6日 (□ , 13時～14時 (31き続き 源氏物語朗読会郷 回を行います)

会場/藤技市, 駅雨図言
"階

集会室

議事/●2015年度活動報告 ●2015年度
=計

報告 合計

“

査報告

02016年度活動Ь針実 会計予算実 0役員選出 当面の,3勤万,| その他

¨ -1

:

:

:

]

:_
¨ ― ― ¨ :



‐
市立図●館の運営は民問委託することなく 市の直営で ―友の会の受望に 藤校市は[ILI,市長のもとでは

直営を堅持するJと明8さ れています 全⑪
=地

で 公立図書館の運営をめくるl‐1題が後を絶ちません

このほど 下8この論文が読売新錮紙上に掲載されましF_ので 公tt図 ●館の運営基本を言える資14として

紹介します

,図書館は地域の「知の■点J』 片Ш薔博 (晨応大教授 元縛務Ю)

愛知県」収 市で先日 図●館のあり万をめくつて住民投票が行われた 市 さそれまで ●ら し

ンタル店を展開する企業に高
=図

●館の運営を委nる万,Iで したが 市民の判定は「ノーJだ った

住民投票を後押しすることになつF_のが 同じ企業に運営を委ねている佐賀県武雄市で発党した

ずさんな選●だつF_ 10年以上前の,て ま使用されていないパソコンの墨本ソフトの解説
=や

 崎

玉県内のラーメン屋の梱■本などが問題視され●_ この種の市民にとって意味のない0本,数多く

購入される一方で ●重な郷士資料が鮨に追いやられていたという この件に限らず 筆者は曰泊

体が公共図●館を地域外tt民間業者に委:モする傾向に違和感を抱いている そもそも公立図●館は

ヽRにとって必要な本や資料を保存 現在だけでなく15来の市民の「サ用にも供するのを使あとする

そこに

`|1域
にしかない歴史や文|ヒ伝綺などに関する■重な本や■14も 6まれるのだから 図●

館とは地域の知の拠点 知tr"蔵躍のような存在である その貯蔵庫をtlり 盛りするのは 地域に

愛薔を持ち LI域の歴雪や文化や伝統の価値を十分に理解し ネ永くそれらを青んでt,け る人●_ち

であるべきだと思う

ところ●f 最近増えてきF_のが公共図■館の民間委工である もっばら]ス ト削減をねらいて

入itに よつ数年単位で地域と無縁の企業に任せ 中には特定企業と結び①●館を「賑わいの場に J

する試みも見られる およ
=知

の拠点にふさわしくない扱いだこ思う 自b体が当に図●館の意義

を理解せず それを軽んじているだけでなく 地域の歴史や文|七 やE続をも軽んじてしヽることには

かならない

もう一つ連和感を抱いているのが 図●館の運営ガ■籍流通業に滉わる企業に委ねられることで

ある 武難市の例はその奥型だ そもそも図書館とき籍流通業はミッション 崚 あ)を 興にしてい

る 図■館の使品が市民に必要な本や資料を整えることにあることは既に述べF_ 他● ●驀流通

業は利益を上げることを目Olとする もし 在日皿分に困つている本や嬌Bl安く仕入れた本を定価

で売りさはければ 利益 ま最大|ヒ する 市民にとって必要な本と利益II大 化できる本とは必ずしも

一致しない ては どちらを優先させる0 図■館の運替を●籍流通業にllわる企業が兼ねている

とすれば ついつい最後の方を優先して選●することにもなるのではないか 武雄市の例がそうだ

と断定するつもりはないが ミッシヨンが錯綜している組緻では 一般にそんなことも起こりうる

ミッションが混在する組織ほうまく運営されない 原子力発電を推進する部門と安全をチェッフ

する部門が回居してぃた経済産業省原子力安全 保安院の,1ま そのことをよく教えてくれる

福3の事故にかんがみ 一つのミッシヨン胡 離された こんな例も今後の図■館遅曽の参考に

なるはずだ

●ク, つ ",肇 ‐臨‐
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点Jr_燿,原 ● ま型 ご●flll.・●‐‐‐,j競受銹鶴なの承厨済みご′



くアンケートの感想文から>

PCを十分に利Rし た会場設定は見事でし

た もっともっとるい人の,,ほ増えるといい

なと思います

置 崚生だけでビプリオパトルが開催される

の1ま良かつた 高校生と意見交換できてよかっ

た 内谷自体ほとでも良かったので もっとPR
して多くの人に来てもらえればと6います

4人の本の紹介は閾いていて楽しかつたて

,本のジャンルも4人違うので自分が好んで
読んでいるものと違う本にも興味が湧いてき

ましF_

塁 30第 4回と続けてましいです たくさん

本を調んで 面白い本を見つけたらまた8■
(バト′いしてくださtヽ

直模生が企画 宣伝 実行したエネルギーは

素嗜らしt,と思います 参10人数tま少なくても

薇わないのだけれと もう少し広く知らしめる

期間 周知ら法は検討した万が良いですね

】めて体験しました 実際に見l_り聞いたり

して 思っていた点と違う点もありましたが参

DOして良力つたです この体験を生かして 構

場でやつてみたいです

ルールの脱明を実演してくれたのがわかり

やすくて良かっF_です 1高校生らしいビプリオ

バトルでした た t●や発生も普き込
～
で 摯Ⅲ

内でも広めてください

m回はなかつ●_プロジェクターに本の表紙

が表示されるサービスは襲 かったです また

本の蔵
=を

,えてもらえて良力i
笙 末ということで参,0人数が少ないが 少

人数の万が本音であせたり全員が発8できる

ことができて良かっ●_と8う 続けていくこと

が大切と思う

観戦者…11名 (男性53女 性63)

参 DO者の ttPFT― 藤校市 98 焼津市 lG
餃岡市 18

報告/三輸勇,(運営委員)

友の会主催 「第2回ビプリオバトルJを 12月 27日

開催しまし●_県内の高,生が5分間アドリフで自ら

の愛読●[ついて語り ,,0して頂いた観戦者に

'も読みF_くなった本を投票してもらいま眈

京0大螢発祥ともいわれるビブ ,オバトルま県内

に全国覇者を生み それに刺激されF_,同 の若者

が籐伎でビプ リオツ`トルを■画しました

ライン感たっ,Sりのビプリオツヽトルで読薔の世界

が広がりました (於 藤校市立駅南図●館)

●バトラーから8介された本

1 高校3年生 チャールズ ‖シュルツ 谷川崚太

:`著 :ビ ーナンツと谷川俊太郎の世界J

2 高校2年生 安憾普三著 『日本の決薔:

3 高優1年生 重松清薔 iとんび,

4 高校1年生 松岡三祐著 朧 債の探偵:

●チヤンプ本 ●松清薔 『とんび』

,回のバトル ま 企画 宣伝 組緻 運営すべてを

高校生が担当しましF_緊張の中 ツヽトル開始 !

43の発表は本のジャンル●.様々で ユーモアを

交えたり 核心をついた発表など個性ヨかで営々

としたものでしF_

質問タイムでは観戦さから本の魅力
‐
・ 3き Uす

質問があり 徐々に和やかな雰囲気になつていきま

した 発表が終え ―晉読みたくなったチャンフ本

を観戦者の皆さんに投顆して頂きましF_

栄えあるチヤンプ本は 心に響く発表と家族愛が

本のテーマである「とんびJでした

皆さんも一度ビプリオバトルを体験してみて|まい

かがしょうか ?

「

昴局から| この バト′しは高機生が企画し 彼らが,』]し易ぃ時期にと 急澪設定 実施となったた

め
=員

のきさまにお知らせする術がなく 局知不十分での実施となつたことをお配びします



人とまちの未来のために～図書館でできること、図書館ができること～

●岡県図書館大会 報告 南菫初薔仮 の会会長 )

2015年 ■月 9日 (月 )'ランシリプで 第 23回炒岡県図●館大含が開催されまし●_県内の図●館に関わ

る躍晏 友の会のような市民ポランテイア 続み闊かせボランテイア等約 1000人の人々が参,0

開
=式

で 河原輌腋岡県図■館協会会長が その年の 6月に実施し●_私たち友の会の第 19口 県図■館交

流含の鎌さ華子氏呂凍にも8及し挨拶されF_のが[瞼的てしF_

表彰式では 朗続グループ ガざぐるま帳 津市)まじめ7団 ||の眈み門かせグループが表影されましF_

「力ざくるまJび 36年継続して活動しています

恒

"Jの

情螢颯告は山本 宏氏 (日 本図●館協会副理事長)が行いました 要旨は次の通贅 す

0全国の公共図■館敷 (3246館 2014年ガ 減少に転じた 0資 料曼¨ 998年 tヒ較で 3割に減った

0指定管理者制度導入(426配/3246館中 2014年現在)については「TSUTAYAJグループ等 半数以上

のところで民間金業が管理者になつていて問題も生している 文科省も長期的視野で完ると支障があると

き明 ●2015年 6月挙梗図書館■す改正され 学校司●の配□が義秀イ|けられた 文ll省 は「攣校図書館

の整備充実に関する調査研究協力者会瀬Jを投□ 日本図●館協含0学校図●館瑠員問題模

“

倉Jで接詢

を開始

午前中の最後に表■のテーマでライフトークが行われた コーディネイターは田本 真氏 (アカデミッフ‖リ

ッースガイドKK{ヽ 表理締役)'｀ネリストき神代 港氏(文科省科学技術攣術綸l・冒県政策課長)と松本政

t氏 (,同文化芸術大学文イし政策部教授)概要は以下の様です

1岡本発J-0,まで全国の図
=館

を1000か所以上あ問した ,回も藤校駅南図●館を見攣 サッカー本

が資料として多くあったのが〔0象に残つF_ ●図●館として,べきでないこと「24時間 3650図■館J

は,メ 何でもかんでも図■館がやるべきでない 0指定管理者制度については見直しが必要 図●館鐵

員は一歩でも外へ出て近綺文|し施設の人連と仲良くすること

い代発81-O図●館海理は 2010年 1月 5曰発足)・IB爾 就瑠へのアドバイス地域住民が泡える課題解決

に向|すF_支援 約50館参ガ0 ●災害時|さ新聞情報
'重

要(事例 茨域の図●館) 0まち ひとしごと劇

生総8戦ぼ 平成26年 12月 27日 ,こ f図■館Jも明記されている

い本発=10日
本の文化施設を歩き 官民協動のまちづくりを言えている 0「 al場 音楽堂等の活性

化に関する法律」(2012年 6月 27日

"』
めて出来た に来は地方自治法 244柔を根拠にしてtlた

0図●館
`夜

開糀 ているのは 安 安ヽ全の効果がある

午後|ま 6分科会で●機が行われました 全国でも県のレベルでこのような大会を開催しているとこう|ま殆

んどありません 図●館関係理員と市民が協働して ,同の公共図●館 挙炒図書館をさらに充実させたい

と考えています

晨校 高湘地区交流センター図●ボランテイア「てんとう虫Jが

本年度ポランテイア功労者に対する大臣感謝状を受賞しましF_

11月 24日 市役PFrで

'ヒ

村市長から伝達を受け 翌日の摯団新聞

紙上で大きく報道されました 1985年 6月に発足後30年の長きに

わ●_り 昴み聞かせを通して子どもたちの健含育成に貢献したこ

とが評価されたものです

代表の荒収喬子とんほかメンバーの多く

'友
の含倉員で 曰ご

ろがら会の活動に協力をいただtlています

荒牧さんは ,仲間A・嘔 洲地域の皆さんに支えられて受賞できた

ことに感園したい これからの活動の国みにしたいJとおしてくれ

ましに おめてとうございます これからも頑張ってください
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友の会連絡先 〒4200044

藤枝市大東町 3040 桑原方

電話 FAX054 635 0122
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